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сезон. Все накупили путе-
вок на отдых, и как толь-

ко сыграли последний матч с
«Ладой», все уехали на курор-
ты. Кто остался в Москве, мож-
но сказать, попросту ушел в за-
пой. Шучу, конечно... 

— В «Динамо» почти пол-
команды выступают за сбор-
ную России. А как ваш тре-
нер Владимир Крикунов от-
носится к тому, что вы буде-
те играть за Украину?

— В Москве еще не знают,
что я поеду на чемпионат мира.
На нашей базе 27 апреля должен
был состояться сбор, что там
объявили, мне пока неизвестно. 

— Этот сбор будет посвя-
щен началу следующего се-
зона или чествованию
команды?

— Чествование должно
состояться 20 мая в каком-то
колонном зале. 

— Почему вы задержа-
лись с возвращением из
Тольятти?

— По какой-то причине не за-
водился двигатель самолета. Два
раза откладывали рейс, мы уже
думали ехать автобусом, но в
итоге все сложилось хорошо.
Хотя на это мало кто обращал
внимание, поскольку все уже бы-
ли в состоянии «грогги». 

— А что было сразу после
решающего матча?

— Особо не готовились к
празднованию, поскольку не
ожидали, что «Динамо» одер-
жит победу в трех матчах. Ведь
«Лада» серьезный соперник, к
тому же по ходу регулярного
чемпионата тольяттинцы обыг-
рывали нас, если я не ошибаюсь,
два раза. Поэтому сначала не бы-
ло ни шампанского, ни чемпион-
ских кепок, полагающихся по та-
кому случаю. После матча
команда еще полчаса ждала, по-
ка сбегают за шампанским. За-
тем налили его в кубок, торже-
ственную речь произнес Крику-
нов, и пошло гулянье. 

— Сколько чемпионско-
го напитка помещается в
кубке?

— Трудно сказать. Хотя да-
же вместе с пеной два ящика
вошло. 

— Какие первые эмоции
были у вас после финаль-
ной сирены?

— Первая мысль была о
том, что наконец все закончи-
лось и что завтра поеду в Киев. 

— В столицу Украины
сильно тянет?

— Конечно. С понедельника
по пятницу у нас по две трени-
ровки, в субботу — одна, а вос-
кресенье — выходной. После
субботнего занятия лечу в Киев,
а на следующий день или в по-
недельник утром обратно. 

— А кто первым поздра-
вил с победой?

— Одноклассник дозвонил-
ся из Киева.  

— Какие у вас были пер-
вые впечатления от дальних
перелетов по России?

— Это тяжелое испытание.

После восьмичасового переле-
та в Хабаровск, вышел, переку-
сил — и спать. Выходишь на лед
сонный, вообще не понимаешь
где находишься, разница во
времени сказывается очень
сильно. Особенно тяжело в пер-
вых двух периодах. 

Вообще «Динамо» на выезд-
ные матчи летает своим самоле-
том, это только в Хабаровск рей-
совым, так как далеко очень, без
пересадки не получится. В России
где-то у шести-восьми команд
есть свои лайнеры, в основном,
ТУ-134. В чартере сидишь один,
если захотел — развалился на
двух сиденьях. Правда, большие
самолеты не у всех клубов. У «Си-
бири», к примеру, — АН-24. 

— Как вы чаще всего коро-
таете время при перелетах?

— В основном читал, но не-
давно купил DVD-плейер. Теперь
это мой спутник в самолетах. 

— Какие фильмы вы пред-
почитаете смотреть?

— Во всяком случае не люблю
фантастику. Мне нравятся карти-
ны с реальными событиями. Люб-
лю русские сериалы, типа «Брига-
ды», «Крота»... 

— Какие-то интересные
истории случались во время
полетов?

— Интересной ее тяжело на-
звать... Я тогда выступал еще за
«Локомотив». Уже в «Динамо»
мне рассказывали: летели москви-
чи в Хабаровск на обычном рей-
совом самолете. Один мужчина
нервничал, психовал. Потом ушел
в туалет и долго не появлялся. А
обнаружили его повешенным... 

— У «Динамо» много пере-
летов, и продолжительное
время вы находитесь вместе.
Бывают какие-то интересные
истории? Кто в команде боль-
ше всех любит шутить?

— Вне конкуренции Павел
Дацюк. С ним пообщаешься —
на Задорнова ходить не надо.
Он под дурачка «косит», и у него
это классно получается. А игрок
— супер! 

— За победу в чемпионате
России динамовцам перстни
выдавали, как в НХЛ?

— Лига этим не занимается.
Это все зависит от клуба. Если
только сделают, как в Ярославле.
Нам в аэропорту обещали неве-
роятное чествование. Игрокам да-
же говорили, мол, заказывайте
любых звезд эстрады, а так как все
уже были под порядочным граду-
сом, кричали кто «ВИА Гру», кто
«Блестящих»... 

— Где вы провели отпуск?
— В Египте. В Шарм-эль-Шей-

хе. Поплавали, отдохнули. Я каж-
дый год туда езжу. 

— Есть мысль уехать в Рос-
сию на постоянное место жи-
тельства?

— Не хотелось бы, конечно.
Но взять, к примеру, моего сына
Вадима-младшего, которого
хочу записать в хоккейную сек-
цию. Я будущего у нашего вида
спорта в Украине пока не вижу.
Если, конечно, у него будет же-
лание, то со временем сына нуж-

но будет устраивать в россий-
скую хоккейную секцию. 

— А сколько ему лет?
— Шесть. Не хочу загады-

вать, но хотелось, чтобы он стал
хоккеистом. 

— Вернемся к вопросу о
сборной. Внес какую-то но-
визну в тренировочный про-
цесс Валерий Ширяев, ре-
шивший остаться в сборной
только тренером?

— Он приехал из Швейца-
рии, где не самый слабый чем-
пионат. Безусловно, его свежие
взгляды на хоккей чувствуются.
Между прочим, он подписал
контракт еще на год в
Швейцарии. Да и в сборной, я
считаю, вполне мог продолжать
оставаться играющим тренером.
По крайней мере, мне бы этого
очень хотелось. 

— Вы играли бок о бок с эн-
хаэловцами в «Динамо». На-
сколько велика разница в
классе хоккеистов?

— В НХЛ специфический хок-
кей. И площадки отличаются от ев-
ропейских, и судейство несколь-
ко другое. Каждый игрок сосредо-
точен на конкретных функциях.
На мой взгляд, в НХЛ уровень на-
много выше, нежели в России, хо-
тя в последнее время Суперлигу
называют сильнейшей в мире. 

— В американской прессе
приходилось читать об ужа-
сающей инфраструктуре в
Казани и других городах. Яко-
бы свои сиденья в туалет во-
зить нужно.

— В России подобного не за-
мечаешь. В городах, где постро-
ены новые катки (Ярославль, Ха-
баровск), все на высшем уровне.
А вот в Нижнекамске, бывало, на
улице «минус 20», а на катке —
«минус 15». Тут уже не до хоккея.
Есть и гостиницы, где комнаты че-
тыре на четыре метра. Кровати
маленькие. Команды, как прави-
ло, приезжают за день до игры,
поэтому ночевать приходится. 

— В России существуют до-
говорные матчи?

— Выступая за «Локомотив»
и «Динамо» я с подобным не
сталкивался. И в ЦСКА, и в Толь-
ятти это невозможно. С каждым
годом хоккей в России становит-
ся чище, если и есть «сдачи», их
очень мало. 

Í
Фото Николая БОЧКА «КОМАНДА»

«Москва избалована
праздниками — футбо-
лом, хоккеем, звездами
эстрады. Наш последний
матч в Тольятти закончил-
ся очень поздно. В мос-
ковском аэропорту мы
появились только в три
часа ночи, хотя должны
были прибыть в столицу
около часа. 
У нас был VIP-выход, 
нас встречали примерно
200 болельщиков. Клак-
соны автомобилей, все 
в динамовских шарфах,
майках... 
Затем мы отправились на
базу и уже через 20 минут
были на месте, но и там
нас поджидали около сот-
ни фанатов. Устроили в
честь команды мини-са-
лют. А потом был банкет». 

«Празднования 
по поводу 
чемпионства 
у нас еще впереди»

«Он сразу исполнил свое
обещание. Когда на базе к
нам зашел, то Харчука ни-
кто не узнал. Появился ка-
кой-то лысый человек,
ведь он до этого был куче-
рявым. Естественно, не мог
не поздравить нас и Шан-
цев — вице-мэр Москвы.
Кстати, нам в Украину хотя
бы половину того, что сей-
час Валерий Павлинович
делает для «Динамо». Ведь
дело даже не столько в
деньгах, сколько во внима-
нии. Шанцев притягивает в
хоккей спонсоров. Фирмы
вкладывают деньги в хок-
кей, а власть, в свою оче-
редь, дает спокойно разви-
ваться бизнесу. В Белорус-
сии каждая табачная ком-
пания 5 процентов от при-
были отдает хоккею». 

«Президент «Динамо»
Анатолий Харчук 
после победы 
подстригся наголо»

«Билетах в кассах не бы-
ло, а пустые места на пер-
вом матче в Москве объ-
ясняются просто: спеку-
лянты продавали билеты
по бешеным ценам, по-
этому даже сами остались
в накладе. Команду же не
обидели, игроки получа-
ли по два «виповских»
пропуска и еще несколько
билетов в центральные
сектора. 
При желании хоккеисты
без проблем могли при-
гласить на матчи с «Ла-
дой» родственников и
друзей. У спекулянтов же
цена достигала 180 долла-
ров при номинале 15. Не-
смотря на большую цену,
желающих приобрести за-
ветные «квиточки», было
хоть отбавляй». 

«Ажиотаж перед 
финальной 
серией с «Ладой»
был огромным»

Досье  

ШАХРАЙЧУК 
Вадим Валерьевич 

Родился 3312 июня 1974
года в Киеве. 

Рост 33189 см. 

Вес 3395 кг. 

Женат 33воспитывает сы-
на Вадима (6 лет) и дочь
Ангелину (5 лет). 

Чемпион России 332002
года в составе ярославско-
го «Локомотива» и 2005-го
— в московском «Динамо». 

Регулярный чемпионат Плей-офф 
Сезон Клуб Лига И Г П О Ш И Г П О Ш 

1991/1992 ШВСМ группа 1. Кл A 49 17 1 18 45

«Сокол» СССР 1 
1992/1993 «Сокол» МХЛ 1 
1993/1994 «Сокол» МХЛ 38 5 3 8 54 
1994/1995 «Сокол» МХЛ 45 10 4 14 83 
1995/1996 «Сокол» МХЛ 26 5 2 7 

«Итиль» МХЛ 25 6 7 13 45 
1996/1997 «Ак Барс» Россия 36 8 8 16 84 3 1 1 
1997/1998 «Нюрнберг» Германия 48 11 23 34 84 18 6 8 14 
1998/1999 «Нюрнберг» Германия 38 6 5 11 98 10 2 2 12 
1999/2000 «Нюрнберг» Германия 44 5 11 16 67 
2000/2001 «Авангард» Россия 44 9 6 15 85 16 2 2 39 
2001/2002 «Локомотив» Россия 43 8 16 24 115 9 1 1 25 

АТЕК Украина 3 5 2 7 6 
2002/2003 «Локомотив» Россия 25 3 5 8 16 

«Спартак» Россия 20 2 3 5 44 
2003/2004 «Динамо» Россия 60 10 11 21 108 3 4 
2004/2005 «Динамо» Россия 55 8 12 20 54 10 3 2 5 16 
Всего: 573 107 110 217 937 97 22 23 45 147

Серебряный призер 33немец-
кого чемпионата в составе
«Нюрнберга» (1999) и россий-
ского — в омском «Авангарде»
(2001). 

Участник 33чемпионатов мира
(в высшем дивизионе) 1999,
2000, 2001, 2002, 2003, 2004,
2005. 

За сборную Украины 33
провел 94 матча, забросил 
40 шайб, сделал 30 результа-
тивных передач. 

Следующие два сезона
Вадим проведет  
в московском «Динамо», 
с которым подписал 
новый контракт.

«Бюджет «Динамо»
составляет 
приблизительно 
20 миллионов
долларов» 

«Сборная Украины в
своем сильнейшем
составе в Суперлиге
боролась бы за 
выход в плей-офф» 


